

# Circulaire d'information

**INFCIRC/1265**

30 décembre 2024

**Distribution générale**

Français

Original : anglais, russe

---

## Communication de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence

1. Le 13 décembre 2024, le Secrétariat a reçu une note verbale de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale est reproduite ci-après pour l'information de tous les États Membres.



MISSION PERMANENTE  
DE LA FÉDÉRATION DE RUSSIE  
AUPRÈS DES ORGANISATIONS INTERNATIONALES  
À VIENNE

N° 4566-n

La mission permanente de la Fédération de Russie auprès des organisations internationales à Vienne présente ses compliments au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique et a l'honneur de lui communiquer le texte de la déclaration (ci-jointe) du Ministère des affaires étrangères de la Fédération de Russie concernant l'attaque des experts du Secrétariat de l'AIEA par le régime de Kiev.

La mission permanente de la Fédération de Russie prie le Secrétariat de l'AIEA de bien vouloir diffuser cette note verbale sous la forme d'une circulaire d'information.

La mission permanente de la Fédération de Russie saisit cette occasion pour renouveler au Secrétariat de l'AIEA l'assurance de sa très haute considération.

Pièce jointe : 1 p.

[sceau]

Vienne, le 13 décembre 2024

## **Déclaration du Ministère des affaires étrangères de la Fédération de Russie concernant l'attaque des experts du Secrétariat de l'AIEA par le régime de Kiev**

11 décembre 2024 10 h 33

2413-11-12-2024

Lors d'une relève programmée des experts du Secrétariat de l'AIEA à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya, le 10 décembre, les forces armées ukrainiennes ont lancé une série de frappes sur le véhicule officiel transportant du personnel de l'Agence.

Ce véhicule à bord duquel se trouvaient les experts du Secrétariat de l'AIEA a été attaqué vers 15 heures dans le territoire contrôlé par l'Ukraine.

À 16 h 37, l'Ukraine a attaqué un convoi russe quittant Kamenskoye après avoir déposé les spécialistes du Secrétariat à la ligne de contact.

Nous partageons l'indignation des dirigeants de l'AIEA face à ces actes provocateurs et irresponsables du régime de Kiev. En plus de continuer à commettre des crimes, en menaçant et en attaquant les installations nucléaires russes, celui-ci a désormais décidé de mettre en péril les vies du personnel de l'organisation internationale et celles des militaires russes qui s'occupent de la relève.

Cette attaque, qui aurait pu coûter des vies, démontre le mépris total des autorités ukrainiennes pour les normes du droit humanitaire généralement acceptées et les accords établis, ainsi que leur irrespect flagrant de l'immunité du personnel des organisations internationales.

Nous condamnons fermement ces actes du régime de Kiev, qui croit pouvoir agir en toute impunité. Nous notons avec indignation que V. Zelensky et ceux qui l'appuient, commettent des crimes de plus en plus horribles sans se soucier des conséquences ni de l'opinion internationale. Fondièrement, ils défient les notions et les principes de sûreté et de sécurité nucléaires, qu'ils sont prêts à sacrifier à leurs ambitions et à leurs politiques malveillantes et destructrices.

Nous soulignons que ce dernier acte en date du régime de Kiev constitue une provocation évidente orchestrée en amont de la réunion du Conseil des gouverneurs de l'AIEA convoquée le 12 décembre, à l'initiative de Kiev. Nous appelons les États-Unis d'Amérique, le Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord et leurs alliés à mettre fin à tout soutien au régime de Zelensky et à prendre des mesures pour que les coupables et les responsables de la préparation et de la réalisation de cet acte de provocation soient tenus de rendre des comptes.